
江戸東京野菜に関するアンケート 
高校３年生 １８名 

 
Ｑ１．伝統野菜は知っていますか 
１．知っている or 食べたことがある   ２名 

２．聞いたことがある    ７名  

３．知らない     ９名 

 
１の人→伝統野菜についてどんなことを知っていますか 
昔から日本で育てているもの 
最近は大根もカブもつくりやすい耐病性だったり、ひかり一色になってしまっているよ

うだ 
 
２or３の人→伝統野菜についてどんな印象やイメージがありますか 
大根とかカブとか昔の人が食べていそうな野菜 
昔から育てているそこで有名な野菜 
昔からある 
昔からあるような野菜 
その地域ならではの特徴やスタイルがあると思う 
高くて味が美味しいイメージ…形が珍しい 
その地に伝わる伝統的な野菜。古くからある野菜。 
ごく普通の野菜のように思う 
小さかったり形が違うものが多い。 
伝統というだけあって、美味しくよく知られているようなイメージ 
なんかかっこいい。でも、出回ってたりあんま知らないからどっか劣っているのかなっ

て思う。 
昔から受け継がれてる野菜 
高そう。 
普段見ている物と少しちがうイメージ 
 
 
 
 
 



Ｑ２．話を聞いてみて、印象に残ったこと 
今でも食べている有名な野菜も伝統野菜だった 
遺伝子組み換えされていないのが良いと思った。小松菜が東京の伝統野菜なのは知って

いた。 
今後、伝統野菜は日本各地で積極的に育てていくべきだと思いました。 
江戸東京野菜についてたくさん聞けてすごくためになりました。ゴーヤが伝統野菜であ

ったりとか身近な野菜でも伝統野菜なんだと思ったらすごく不思議に思いました。 
生育途中の植物にとくにかわりはなく収穫した果実の形が少し違うのかなと思いまし

た。 
江戸東京野菜にはそれぞれに聞いたことがないような名前が付けられていることを知

りました。野菜が好きなので、ぜひ食べてみたいなと思いました。 
作るのに手間ヒマがかかる。農家（JA）だけでなく、様々な人たちが取り組んでいる。 
伝統野菜にも定義がある。 
伝統野菜には定義があり、わかりやすかった。 
伝統野菜というのは昔からあるものだとわかった。 
今、普及などに力を入れていること。そんなにがんばっている人もいるのにこんなに知

らない人がいること。 
長年（１００年前くらい）育てられていれば外国からのでも言う。地元周辺（小学校）

で江戸野菜とふれる機会。 
自分の知らない野菜がまだまだたくさんあることが知れた。 
昔からある物は、強いものだと思った。 
小学校で子どもたちが栽培に取り組んでいるのは良いことだ。 
 
 
Ｑ３．江戸東京野菜についての意見があればなんでも書いてください 
伝統野菜になりうる野菜を今からでもたくさん増やしていきたい！ 
なんで伝統野菜はこんなにも知られていないのか、が気になりました 
質問、八丈島や三宅島などで栽培されている明日葉は伝統野菜ですか？ 
今の時代、野菜をおいしく簡単に手軽に！って世の中だけど、私は江戸野菜の話を聞い

て江戸野菜に興味を持ちました。もっとみんなに知ってほしいです。私が思う江戸東京

野菜を守る意義は、まずみんなが江戸東京野菜を知ってもらうことだと思います。そし

て興味を持ってもらえればいいと思います。 
江戸東京野菜は作るのが大変でまた病気に弱く、揃いが悪かったりまた日持ちがしない

などたくさんの弱点があるが、食文化を守るため、地球を守るため、東京に住む人とし

て江戸からの文化を後世に伝えるため研究をしている姿がとてもよかったと思います! 
一度も食べたことがないので食べてみたい。その地の伝統なので、守っていくことが重



要だと思う。ふつうの野菜と味でちがいはあるのでしょうか？写真やネットにつないで

実際に見せるのはよかった。 
楽しそう。大変そう。でもやってみたいと思った。今、TPP とかで注目されているか

ら日本の野菜、江戸東京野菜が表に出てくればいいと思った。 
小さい子達に伝統野菜のことを教えて触れさせることは良いことだと思った。 
耐病性や鮮度保持など、生産者と流通者の損得が一致しないと普及はなかなか難しいと

思う。また消費者にとって少し割高でも買おう、と思ってもらえる工夫が必要であると

感じる。おいしさのアピールより薬効や地域性など…。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


